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ACTA SESION ORDINARIA N°16 DEL CONCEJO MUNICIPAL DE VILLA ALEMANA.

DE FECHA 29 DE NOVIEMBRE DEL 2021.

La Alcaldesa, señorita Javiera Toledo Muñoz siendo las 18 horas con 42 minutos, en

nombre de la comunidad de Villa Alemana, da inicio a la Sesión Ordinaria de Concejo

número 16, celebrada con fecha 29 de Noviembre del 2021, a la que asisten la Concejala

Edith Alvear Guerra, la Concejala Kesia Navarro Cueto, el Concejal Marcelo Valderrama

Magna, la Concejala María Fernanda Ternicier Andrades, la Concejala Cecilia Quinteros

Díaz, el Concejal Guillermo Barra Arancibia, el Concejal Alonso Fierro Reguera y el

Concejal Marcelo Góngora Carvajal.

Asisten además los funcionarios municipales, Administradora Municipal, señorita

Karen Róblete León; Secretario Comunal de Planificación, señor Gonzalo Gómez Bravo;

Director del Departamento Jurídico, señor Ramiro Vargas Vera; Directora de Desarrollo

Comunitario, señorita Gloria Solís Soto; Director de Administración y Finanzas, señor

Marcelo Paredes Romero, Director de Salud, señor Alejandro Larraguibel, y el Secretario

Municipal Subrogante, señor Sergio Castro Quiroz.

I. CUENTA DE LA PRESIDENTA.

La Señorita Alcaldesa manifiesta que se han reunido con el Servicio Médico Legal

para dos proyectos específicamente. El primero es el nuevo centro SAR (Servicio de Alta

Resolución) que tendrá Villa Alemana con una sala especial para personas víctimas de

violación, trabajo conjunto con el Servicio Médico Legal. El segundo está vinculado a una

iniciativa que forma parte de su programa de gobierno local y es uno de los proyectos que

quedará en Villa Alemana, es un Centro de la Mujer, un centro integral, donde no

solamente esté el programa de SERNAMEG, sino más bien sea un centro que no se re

victimice a las personas que han sido violadas, que también pueda ser un centro donde las

mujeres puedan tener contención y encuentren apoyo jurídico, que se trabaje en conjunto

con los colectivos feministas y por eso, el Servicio Médico Legal desea ubicarlo a la
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provincia de Marga Marga, y particularmente en la comuna de Villa Alemana. Se está

desarrollando un primer acercamiento, una primera relación, y este gran proyecto pudiera

ser parte de una política pública, a nivel local y nacional. Se irá mostrando los avances de

este esbozo de programa de proyecto, en el cual también estaría inserto el Servicio Médico

Legal si todo sale bien. Se difundirá para que sea conocido por la comunidad de Villa

Alemana y difundir que se está trabajando en este gran centro integral de la mujer y en el

centro de personas víctimas de violación.

Hay una noticia que ha causado mucho revuelo y el concejal Marcelo Valderrama

consultó en la sesión pasada sobre las acciones que está desarrollando el municipio de

Villa Alemana respecto de la situación del gas donde el municipio de Chiguayante toma la

iniciativa de tener el gas a precio justo. Se acudió en busca de viabilizar esta propuesta y

que también se pudiese replicar en la comuna de Villa Alemana y por ello hubo dos

encuentros. Primeramente, con ENAP dónde se pidió la viabilidad que los municipios desde

esta planta hiciesen el llenado del gas y que se les vendiera la producción. Estamos de

manera mancomunada trabajando con el alcalde de Con Con, y otros alcaldes y alcaldesas

de la región de Valparaíso. Asimismo se acudió a la Cumbre Nacional de Municipios

también en la localidad de Chiguayante, en el sur de nuestro país, para conocer de la

gestión interna, considerando también que la ventaja que los municipios podrían tener en

la región de Valparaíso es justamente tenerla instalación del llenado del gas y la distribución

cerca, pero que también desde Con Cón no se está realizando, ellos comentaron la parte

más técnica, pero en la Cumbre el alcalde de Chiguayante explicó sobre la gestión interna

de cómo se puede distribuir y cómo se hará y desde esa Cumbre de Concejales y

Concejales nace la Asociación de Municipios por el gas a precio justo y así replicarlo en

cada una de las comunas. Se tendrá en una primera instancia la formación del directorio

que estarán representadas todas las regiones, con un directorio paritario y se trabajará en

una Carta Gantt para poder proyectar lo que se está realizando en Chiguayante y en otras

localidades. Hay que considerar ciertamente las especificaciones y características de cada

una de las comunas, pues no todas tienen los mismos presupuestos ni las mismas

realidades y para eso es importante trabajar desde una asociatividad, con una mirada

colaborativa que nace desde este encuentro donde participaron más de 200 comunas a

nivel nacional.
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En otro punto informa que se realizó la ceremonia de ciudadanos y ciudadanas

destacadas, en esta oportunidad se reconoció a catorce personas de diferentes áreas y

además, se destacó a un grupo de ciudadanos solicitados desde el concejo de la

administración anterior de manera especial, pues existía un grupo de ciudadanos que no

fueron reconocidos y por lo tanto, se retomó en una ceremonia en que se destacó a estos

ciudadanos y ciudadanas, envía un gran saludo.

Se refiere a una presentación a raíz de todos los cambios que vendrán luego en el

centro de Villa Alemana, vinculado al comercio ambulante. En esta oportunidad el Plan de

Invierno Digno a cargo del coordinador señor Daniel Guajardo y en conjunto con las

agrupaciones de vendedores ambulantes de Villa Alemana, mostraron este plan que ha

durado no solamente estos cuatro meses, sino que bastante tiempo antes, partiendo de un

diagnóstico realizado el año 2020 para determinar cuál era la realidad, un perfil del

comercio ambulante y una estrategia que pudiera mitigar lo que se está viviendo en el centro

de la ciudad, no con una mirada como si fuese un problema, sino más bien desde una

mirada integral, con ojos sanitarios e inclusivos también, y por cierto es importante el orden

de la ciudad. Se mostró igualmente el trabajo efectuado de forma colaborativa con

agrupaciones de comercio ambulante, con la Cámara de Comercio, con los emprendedores

y emprendedoras de la plaza Belén de Villa Alemana. Este plan va a comenzar el 12 de

diciembre, ya le pusieron fecha para ellO de diciembre los feriantes, se les entregará del

producto final para poder concluir este plan de invierno y ver una ciudad con veredas

inclusivas, que puedan transitar los vecinos y vecinas sin dificultades como hoy día, pero

también con una mirada social de dignificar el trabajo, porque el comerciante ambulante

también ha vivido años bajo condiciones de precariedad y la idea de este plan es que ellos

también sientan que es un espacio propio, que se lo han ganado. Dentro de esta ordenanza

está también la sutileza de quienes utilizarían el carrito o este comerciante ambulante

estacionado deberán pagaran por ocupar el espacio público. Esta es una ordenanza que

será bien estricta sobre el orden y el uso de estos carritos y ya se pudo mostrar este plan a

las diferentes instituciones para que conocieran en que consiste.

Se ha efectuado la renovación y también en el marco de las primeras señales

entregadas sobre el nuevo centro de la mujer con SERNAMEG y se hizo de manera

anticipada para que justamente los trabajadores y las trabajadoras del programa no tengan
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lagunas salariales, por lo cual se ha intentado que el convenio sea de manera anticipada

para evitar estas lagunas de tres meses y de modo digno, se le pague mes a mes.

Asimismo, la alcaldesa informa que sostuvo una reunión con el Gobernador Regional

señor Rodrigo Mundaca, evento de carácter prioritario en el cual se trató aspectos de las

necesidades más importantes de esta comuna. Comenta también la alcaldesa sobre la

visión y estrategia futura de esta co-gestión municipal. Agrega que conversó de la

importancia de los camiones recolectores de basura, una inquietud manifestada desde el

Concejo Municipal. Asimismo, buenas noticias para la comunidad Rucahue pues ya existe

la posibilidad de compra del terreno para que este comité de vivienda pueda iniciar la

construcción, así que están muy contentos. La alcaldesa comenta también sobre el Centro

de la Mujer, a raíz de todas las reuniones realizadas y estaban maravillados con el proyecto.

Se cuenta con todo el apoyo y así se estrechará nuevamente este trabajo colaborativo, para

ver que también, con fondos regionales también se puede colaborar para que Villa Alemana

tenga este centro. Se solicitó también defender dos territorios que son de mayor

importancia también en Villa Alemana, son dos territorios que tienen un arraigo cultural,

pero también medioambiental y son los terrenos donde se emplaza Dit Park al final de calle

Sexta y la cancha Trizano, considerando que desde la Seremi de Medio Ambiente se

adhiere a que se pueda declarar el Estero Lo Godoy y Pejerreyes como humedales urbanos

no obstante, cuando se solicitó a la Seremi de Vivienda y Urbanismo la postergación de

permisos de construcción para iniciar el estudio, esta Seremi solicitó mayor información.

Se ha requerido el esfuerzo y apoyo para defender la cancha Trizano y que esté libre de

inmobiliarias y así implementar el uso de este espacio con identidad de Villa Alemana. Que

no sea solamente un parque urbano, sino también en un parque natural considerando esa

mirada transversal, tanto en las organizaciones sociales que en este minuto lo están

defendiendo, como también rescatando la participación de los vecinos y vecinas de este

sector.

En cuanto a la situación de los pasos peatonales bajo a nivel de vía férrea, el 25 de

noviembre existía el compromiso de tener el resultado final de estos pasos, hoy día estos

pasos cuentan con una luminaria nueva reforzada donde el récord de duración era dos días

y hoy día ha pasado casi un mes con la nueva luminaria sin destrozos. Se pudo constatar

también el cuidado de éstas y agradece muchísimo a la comunidad de Villa Alemana,
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porque realmente son pasos bajo nivel muy inseguros y si se ve con perspectiva de género,

las mujeres atraviesan con miedos, igualmente hay intervenciones diferentes desde una

mirada cultural. Actualmente los pasos bajo nivel se ven con otra particularidad ayudado

por un plan de limpieza pues se sabe qué son mal utilizados y con respuestas también

desde lo medioambiental, mejorando áreas verdes, plantando más de 300 árboles y varios

más árboles para comenzar la reforestación, especialmente con especies de Villa Alemana

que sin duda ayudará a mejorar el entorno.

Este fin de semana se desarrolló el Festival Multicultural que antes se denominaba

Festival de las Colonias, pero se ha querido descolonizarlo y multiculturizarlo, que sea un

intercambio de saberes, de cultura, donde los vecinos y vecinas entiendan que hay un antes

y un después. Hemos vivido un fin de semana en Peña Blanca, en que los vecinos estaban

muy agradecidos con esta iniciativa y para quienes consultan, la limpieza de la plaza Las

Américas también se hizo hoy.

Se ha realizado reuniones con diferentes organizaciones sociales como Vida Mas,

que es una organización de personas que viven con VIH, ellos hacen intervenciones

educativas y concientización de lo que significa vivir con VIH. Se hará un convenio

colaborativo de educación para que ellos también puedan tener intervención. Esta

organización tiene personalidad jurídica en Villa Alemana, pero no habían tenido el espacio

público para hacer educación y orientación sobre este tema, lo que es motivo para estar

contentos y se efectuará un trabajo colaborativo con la Corporación Municipal. También se

realizó una reunión con agrupaciones de pueblos originarios quienes plantearon varias

solicitudes especialmente de terrenos y se les informó de los que estaban a disposición, es

un compromiso donde podrán tener un espacio de culto, de rogativas, de ceremonias y un

espacio para emprender y mostrar la interculturalidad, que para la administración actual

municipal es un eje transversal teniendo la importancia que ellos se merecen en Villa

Alemana, considerando que son más de 8.000 personas que integran los pueblos

originarios, están bastante contentos y desde lo legal, aclarar algunas dudas para la

ocupación de este espacio y también se sumaría a la ruta turística de Villa Alemana. Hubo

reunión con Villa Alemana Basket, pues se habla mucho de fútbol y de las asociaciones.

Plantearon la posibilidad de un proyecto similar al que tiene el Canal de Clubes Deportivos

de Fútbol que tiene su espacio, un espacio de encuentro con instalaciones para que el
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básquetbol pueda también entrenar pues dedican una cantidad importante de horas a

entrenar. Se iniciará un trabajo con la Secretaría Comunal de Planificación para conseguir

recursos y tener igualmente en Villa Alemana y en especial este club deportivo, alguna

instalación exclusiva para que puedan entrenar y representar a la comuna en distintos

campeonatos.

La señorita Alcaldesa saluda a la Segunda Compañía de Bomberos en su aniversario,

cumple 75 años al servicio de la comunidad.

Finalmente, se refiere al a organización Autismo Marga quienes están desarrollando

pictogramas en los semáforos, iniciativa que será compartida con los municipios de La

Calera y La Serena.

II. APROBACIÓN DE ACTAS DE SESIONES EXTRAORDINARIAS N°5 y N°6.

La señorita Alcaldesa, indica que no habiendo observaciones se dan por aprobabas

sin observaciones, las Actas de las sesiones de Concejo N° 5 y N" 6.

La señorita Alcaldesa, solicita agregar un punto a la tabla, el punto Número 16, que

dice relación con subvenciones y así las personas de las organizaciones que las iban a

recibir, tuvieran la posibilidad de comprar el equipamiento solicitado en esta subvención y

dado el plazo, pudieran rendir a tiempo.

Las señoras concejalas y los señores concejales, por unanimidad acuerdan incluir

este nuevo punto en la tabla.
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III. TABLA ORDINARIA.

1. Aprobación de solicitud de patente de alcohol, a nombre de Patricio Eduardo

Lara Ríos (Deposito de bebidas alcohólicas A).

La Jefa del Departamento de Rentas, señora Florinda Muñoz San Martín, explica el

punto, señalando que cumple con todos los requisitos legales.

El concejal Góngora, indica que efectivamente este tema fue tratado en la Comisión

de Finanzas, Subvenciones y Alcohol cumpliendo con todos los requisitos. Aprobará

dejando la constancia que debe haber un protocolo de control, para que en el evento que

algún solicitante dejase algo pendiente, pueda cumplirlo y ejemplifica con esta solicitud de

patente de alcohol, en la cual la Dirección de Obras Municipales otorgó un plazo de un año

para regularizar ciertos aspectos de la construcción.

La señorita Alcaldesa somete a votación el punto N®1 de la tabla.

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.

Se acordó por unanimidad de las señoras v señores Conceiales v con el voto a

favor de la Srta. Alcaldesa otorgar patente de alcohol. Giro Depósito de Bebidas

Alcohólicas AL a nombre de Patricio Eduardo Lara Rios. Rut N°14.571.426-5. ubicada

en Pasaie La Retuca N°1607. Marga Marga I. Villa Alemana.
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2. Aprobación de adjudicación de la Propuesta Pública N°36/2021 denominada

"Construcción de redes públicas de alcantarillado calle Bilbao, Villa Alemana".

La señorita Alcaldesa, indica "en esta licitación hubo dos oferentes y de acuerdo a la

evaluación de la Comisión Evaluadora de Propuesta, se evalúa al oferente Constructora XT

Pavimentos y Compañía Ltda., que cumple con todos los requisitos de las bases con un

puntaje de 9.73 puntos, propongo al Concejo adjudicar esta licitación al oferente en

comentó, por un monto total de $ 38.701.300 con impuesto incluido, con un plazo de

ejecución de 90 días corridos".

El Secretario Comunal de Planificación, señor Gonzalo Gómez Bravo, complementa

la información.

El señor Secretario Municipal Subrogante, indica que el quorum para este acuerdo

es de mayoría absoluta, cinco votos favorables, debido a que el monto del contrato supera

las 500 UTM.

La señorita Alcaldesa, someto a votación el punto N®2 de la tabla.

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.

En consecuencia, reauíriéndose un quórum de mayoría absoluta, es decir 5

votos favorables, se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Concejales,

con el voto favorable de la Alcaldesa, el siguiente acuerdo:
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Adjudicar la Propuesta Pública N°36/2021 denominada "Construcción de Redes

Públicas de Alcantariiiado Calle Bilbao. Villa Alemana", ai oferente Constructora XT

Pavimentos v Cia. Ltda.. Rut N°76.340.809-4. por un monto total de $38.701.300

(treinta v ocho millones setecientos un mil trecientos pesos) impuesto incluido, v un

plazo de ejecución de 90 días corridos, a contar de la fecha del acta de entrega de

terreno.

3. Aprobación de Transacción Judicial con don Alexis Rene Rojas Peña.

El señor Ramiro Vargas Vera, Director del Departamento Jurídico explica el punto en

detalle.

El concejal Fierro consulta si hay alguna contraprestación respecto de esos recursos,

quizás alguna factura emitida por el afectado.

El señor Director del Departamento Jurídico, explica que en este caso la transacción

extrajudicial es una equivalente jurisdiccional, por tanto tiene el mismo valor de una

sentencia.

La señorita Alcaldesa, somete a votación el punto N°3.

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.
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En consecuencia, se adoptó por unanimidad de las señoras v señores

Concejales v con el voto favorable de la Srta. Alcaldesa, autorizar a la Sita. Alcaldesa

celebrar una Transacción Judicial con don Alexis Rene Rolas Peña por un monto total

de suma de $1.127.313.- (un millón ciento veintisiete mil trescientos trece pesos), lo

que será pagado en tres cuotas iguales sucesivas de $ 375.771." (trescientos setenta

V cinco mil setecientos setenta v un pesos) por concepto de indemnización de

perjuicios del Poste de propiedad municipal ubicado en la intersección de calle

Madrid con Inés de Suarez. con la finalidad de poner término, a la causa caratulada

"Municipalidad con Cuevas". Rol N° 194.091. del Juzgado de Policía Local de Villa

Alemana.

Corresponderá al Departamento Jurídico la elaboración de la respectiva

transacción judicial, quedando facultado para incorporar todas agüellas cláusulas

que mejor resguarden el interés Municipal.

4. Aprobación de Modificación de Convenio de Transferencia de Recursos para

ejecución del programa de Acompañamiento Familiar Integral, con el Fondo de

Solidaridad e Inversión Social.

La señorita Alcaldesa, señala que el Fondo de Solidaridad e Inversión Social, FOSIS,

y el Municipio de Villa Alemana con fecha 30 de diciembre del 2020, firmaron un convenio

de transferencia de recursos para el acompañamiento familiar integral. La modificación del

convenio es para aumentar los recursos del convenio y así realizar actividades grupales,

por un monto de $642.800 y además, ampliar el plazo de ejecución del convenio.

La Directora de Desarrollo Comunitario, señorita Gloria Solís Soto, complementa la

explicación para conocimiento de los vecinos y vecinas.

El señor Secretario Municipal Subrogante, indica que para este acuerdo se requiere

mayoría absoluta, cinco votos favorables.

La señorita Alcaldesa, someto a votación el punto N° 4 de la tabla.
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La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.

En consecuencia, reauiriéndose un quorum de mavoría absoluta, es decir cinco

(5) votos favorables, se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Concejales

V con el voto favorable de la Srta. Alcaldesa, aprobar la Modificación de Convenio de

Transferencia de Recursos para la ejecución del programa de Acompañaniiento

Familiar integral, con el Fondo de Solidaridad e Inversión Social (FOSIS) .para

acompañamiento familiar integral. La modificación del convenio es para aumentar

los recursos del convenio para realizar actividades qrupales en $642.800.- v ampliar

plazo de ejecución del convenio.

La Dirección de Desarrollo Comunitario deberá proceder al trámite

administrativo del presente Convenio. Después de lo obrado, tendrá que remitir la

documentación correspondiente a esta Secretaría Municipal, a fin de proceder a la

dictación del respectivo Decreto Alcaldicio.

5. Aprobación de Convenio de Transferencia de Recursos para la ejecución del

Programa Habitabilidad 2021, con el Ministerio de Desarrollo Social y Familia,

Subsecretaría de Servicios Sociales.

La señorita Alcaldesa, señala que "estos recursos son destinados a financiar el

programa de habitabilidad 2021, con recursos del Ministerio de Desarrollo Social y Familia,

por un monto total de 41 millones de pesos".
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La señorita Directora de Desarrollo Comunitario, comenta que se trató en Comisión,

y complementa la información.

El señor Secretario Municipal Subrogante, señala que el quorum para este acuerdo

es de mayoría absoluta, cinco votos favorables.

La señorita Alcaldesa, somete a votación el punto N®5 de la tabla.

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.

En consecuencia, reauiriéndose un auórum de mavoría absoluta, es decir cinco

(5) votos favorables, se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Conceíales

y con el voto favorable de la Srta. Alcaldesa, el siguiente acuerdo:

Autorizar a la Sita. Alcaldesa suscribir con la Secretaria Regional Ministerial de

Desarrollo Social v Familia de la Región de Valparaíso, un Convenio de Transferencia

de Recursos para la eiecución del "Programa Habitabilidad 2021". por un monto total

de $41.000.000 (cuarenta v un millón de pesosL

La Dirección de Desarrollo Comunitario deberá proceder al trámite

administrativo del presente Convenio. Después de lo obrado, tendrá que remitir la

documentación correspondiente a esta Secretaría Municipal, a fin de proceder a la

dictación del respectivo Decreto Alcaldicio.
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6. Aprobación de Modificación de Convenio de Transferencia de Fondos y

Ejecución, para el programa "Dispositivo Centro de Reeducación de Hombres

- CRH", con ei Servicio Nacional de la Mujer y la Equidad de Género, Dirección

Regional de Valparaíso.

La señorita Directora de Desarrollo Comunitario, explica el punto.

El señor Secretario Municipal Subrogante, indica que el quorum necesario es de

mayoría absoluta es decir 5 votos favorables.

La señorita alcaldesa, somete a votación el punto N"" 6 de la tabla.

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.

En consecuencia, reauiriéndose un auórum de mavoría absoluta, es decir cinco

(5) votos favorables, se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Conceiales

V con ei voto favorable de la Srta. Alcaldesa, ei siguiente acuerdo:

Autorizar a la Sita. Alcaldesa, suscribir con el Servicio Nacional de la Muier v ia

Equidad de Género. Dirección Regional de Valparaíso, ia modificación de convenio

de Transferencia de para la eiecución del "Programa Dispositivo Centro de

Reeducación de Hombres-CRH". por un monto total de $47.231.176 (Cuarenta v siete

millones doscientos treinta v un mil ciento setenta v seis pesos ).
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La Dirección de Desarrollo Comunitario deberá proceder al trámite

administrativo del presente Convenio. Después de lo obrado, tendrá que remitir la

documentación correspondiente a esta Secretaria Municipal, a fin de proceder a la

dictación del respectivo Decreto Alcaldicio.

7. Aprobación de Addendum Convenio con ei Servicio de Salud Viña del Mar -

Quillota, para la ejecución del Programa de Fortalecimiento de Recursos

Humanos: Apoyo a Vacunación en contexto Pandemia COViD-19 en Población

de Niños 6 a 11 años.

La señorita Alcaldesa presenta a don Alejandro Larraguibel, Director del

Departamento de Salud, quien explica acabadamente en que consiste el punto.

Después que el señor Larraguibel aclara varias consultas de las señoras y señores

Concejales, la señorita Alcaldesa otorga la palabra al señor Secretario Municipal

Subrogante.

El señor Secretario Municipal Subrogante, indica que el quorum para este acuerdo es

de mayoría absoluta, es decir cinco votos favorables.

La señorita Alcaldesa, somete a votación el punto N®7 de la tabla.

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.
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En consecuencia, requiríéndose un quorum de mayoría absoluta, es decir cinco

(5) votos favorables, se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Concejales

V con el voto favorable de la Srta. Alcaldesa, el siguiente acuerdo:

Autorizar a la Sita. Alcaldesa, suscribir Convenio Addendum con el Servicio

de Salud Viña del Mar- Quillota. para la eiecución del Programa de "Fortalecimiento

de Recursos Humanos: Apoyo Vacunación en contexto Pandemia COViD-19 en

Población Niños 6 a 11 años", por un monto de $73.244.580 (setenta v tres millones

doscientos cuarenta v cuatro mil quinientos ochenta pesos).

La Departamento Jurídico deberá proceder ai trámite administrativo del

presente Convenio. Después de lo obrado, tendrá que remitir la documentación

correspondiente a esta Secretaría Municipal, a fin de proceder a la dictación del

respectivo Decreto Alcaidicio.

8. Aprobación de donación - Parte de Inmueble ubicado en calle Buines N^SSO, de

propiedad de doña Olga Gloria Miranda Gáivez y doña María Beveriy Miranda

Gáivez.

El Director del Departamento Jurídico, don Ramiro Vargas Vera, señala que se trató

en Comisión y procede a explicar en detalle el punto.

La señorita Alcaldesa, somete a votación el punto N°8 de la tabla.

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.
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La Alcaldesa, aprueba.

En consecuencia, se adoptó por unanimidad de las señoras v señores

Concejales v con el voto favorable de la Srta. Alcaldesa, el siguiente acuerdo:

Autorizar a la Srta. Alcaldesa, la aceptación de la Donación doña Olga Sonia

Miranda Gálvez cédula de identidad N° 5.380.430-K v doña María Bebelv Miranda

Gálvez. N° 4.696.721-6. a la Ilustre Municipalidad de Villa Alemana, respecto de parte

del inmueble ubicado en calle Bulnes N° 930 de la comuna de Villa Alemana,

denominado como Lote 0 del Plano agregado balo el Numero 32 en el Registro de

Documentos del Conservador de Bienes Raíces de Villa Alemana del año 1977. de

una superficie aproximada de 784.00 metros cuadrados. Dicho inmueble se encuentra

inscrito a favor de doña Olga Sonia Miranda Gálvez v doña María Bebelv Miranda

Gálvez. a Fojas 1162 vuelta N** 1878 en el Registro de Propiedad del año 2001 del

Conservador de Bienes Raíces de Villa Alemana.

9. Aprobación de donación - Inmueble ubicado en calle Santiago N°674, de

propiedad del Fisco de Chile.

El Director del Departamento Jurídico, don Ramiro Vargas Vera indica que como

comentaba en la comisión, esta es una buena noticia porque se trata de la donación del

inmueble ubicado en calle Santiago N.° 674, que corresponde al Centro Cultural Gabriela

Mistral, en el cual el Fisco de Chile mediante un decreto supremo efectúa la donación, y lo

que procede ahora es qué el Concejo Municipal se pronuncie, respecto de la donación.

La señorita Alcaldesa, somete a votación el punto N°9 de la tabla.

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.
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El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.

En consecuencia, se adoptó por unanimidad de las señoras v señores

Conceiales v con el voto favorable de la Srta. Alcaldesa, aprobar el siguiente acuerdo:

Autorizar a la Sita. Alcaldesa, la aceptación de la Donación de Fisco de Chile,

respecto del inmueble ubicado en calle Santiago N° 674 comuna de Villa Alemana.

Rol de Avaluó N° 36-8. del plano agregado balo el N° 654. en el Registro de

Documentos del año 1992. e Inscrito a nombre del Fisco a Polas 1002 N° 1643 del

Registro de Propiedad del año 1992. ambos registros a carao del Conservador de

Bienes Raíces de Villa Alemana.

Corresponderá al Departamento Jurídico, colaborar con la Secretarla Regional

Ministerial de Bienes Nacionales de la Reglón de Valparaíso en el proceso de

transferencia gratuita del Inmueble.

10. Aprobación de Proyecto de Presupuesto Municipal 2022.

El Secretario Comunal de Planificación, don Gonzalo Gómez Bravo, manifiesta que

efectivamente es un momento importante para la comuna, especialmente porque tuvo un

desarrollo participativo. Se trabajó de manera mancomunada con una sola visión el

presupuesto municipal, concurrieron todas las direcciones municipales, agradece el

compromiso y el trabajo con los equipos. A continuación, expone en detalle el proyecto de

Presupuesto Municipal año 2022 y el Programa por Áreas de Gestión, realizando una

acabada presentación del tema.

El concejal Góngora reconoce la forma que se discutió el presupuesto, le

correspondió como Presidente de la Comisión Finanzas liderar esta discusión con los

concejales y concejales, es un presupuesto muy detallado que tuvieron la posibilidad de ser
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asesorados y efectivamente es un presupuesto muy analizado, felicita a quiénes fueron

parte de esta elaboración de este proyecto y también de la posibilidad de analizarlo y opinar

sobre modificaciones, incorporando de algunas observaciones, y estima que esa es un

ejercicio que marca un poco la diferencia con la gestión anterior, hacer un presupuesto

municipal partidpativo.

Después de aclarar algunas dudas por parte del Secretaria Comunal de Planificación,

y escuchar las opiniones de las Goncejalas y concejales, la señorita Alcaldesa, somete a

votación el punto N®10 de la tabla.

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa aprueba.

En consecuencia, se adoptó por unanimidad de las señoras v señores

Concejales v con el voto favorable de la Srta. Alcaldesa, aprobar el Provecto de

Presupuesto Municipal para el Año 2022. con un total de Ingresos estimados de

M$23.113.401. de acuerdo ai documento presentado ai Concejo Municipai v eiaborado

por ia Secretaria Comunai de Pianificación - Dirección de Administración v Finanzas.

11. Aprobación de Plan de Salud Comunal 2022.

La señorita Alcaldesa otorga la palabra al Director del Departamento de Salud, don

Alejandro Larraguibel, quien explica el Plan de Salud Comunal en detalle.
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Después de las opiniones de las señoras y señores Concejales, la señorita Alcaldesa,

somete a votación el punto N°11 de la tabla.

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.

En consecuencia, se adoptó por unanimidad de las señoras v señores

Conceíales v con el voto favorable de la Srta. Alcaldesa, aprobar el Plan de Salud

Comunal 2022 de acuerdo a la documentación entregada a las señoras v señores

Conceíales.

12. Aprobación del Programa de Mejoramiento de la Gestión Municipal 2022.

La Administradora Municipal, señorita Karen Róblete León, expone el Programa de

Mejoramiento de la Gestión Municipal 2022, indica que es un programa de carácter anual

que se realiza en todo el sector público y los municipios no son la excepción. Consiste en

el compromiso que año a año los funcionarios y funcionarías establecen respecto al

cumplimiento de ciertas metas para mejorar los servicios que los municipios entregan a la

comunidad, son en total para este año 42 metas de mejoras entre metas institucionales y

de carácter colectivo.

La concejala Alvear señala que este tema se trabajó en la Comisión de Régimen

Interno, y agradece a la Administradora Municipal, al equipo, a los trabajadores y de

permitirles también complementar el trabajo.
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La señorita Alcaldesa, somete a votación el punto N®12 de la tabla.

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.

En consecuencia, se adoptó por unanimidad de las señoras v señores

Concejales v con el voto favorable de la Srta. Alcaldesa, aprobar los Objetivos

Institucionales v Metas por Unidades de Trabajo que conforman el Programa de

Mejoramiento de la Gestión Municipal para el año 2022. de acuerdo a la

documentación entregada a las señoras v señores Concejales.

13. Entrega de Ord. N°616 y N°625 de la Dirección de Administración y Finanzas,

que contienen listados de licitaciones públicas, privadas y contrataciones

directas desde el 08 al19 de noviembre del 2021

Se informa que los documentos fueron remitidos a las señoras y señores Concejales

con la tabla.

14. Entrega de Providencias N^'SSS y N°337 del Departamento de Personal, que

informa respecto a contrataciones de personal.

Se comenta que los antecedentes señalados precedentemente, fueron enviados a las

señoras y señores Concejales con la tabla.
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15. Entrega de Ord. N°804 de la Secretaría Comunal de Planificación, mediante el

que se informa que en el periodo comprendido entre el15 y el 21 de noviembre

del presente año, ambas fechas incluidas, se realizaron publicaciones a través

del portal mercado público.

Se informa que los documentos fueron remitidos a las señoras y señores Concejales

con la tabla.

16. Aprobación de entrega de subvenciones extraordinarias para el Club Deportivo

Social Vicente Martínez, Club Deportivo Villa Alemana Básquet, y Club

Deportivo VARC.

La señorita alcaldesa señala que el monto de la subvención es de $500.000.- para el

Club Deportivo y Social Vicente Martínez; $500.000 para el Club Deportivo VARC y

$499.800.- para el Club Deportivo Villa Alemana Basquet. Asimismo, el municipio se

compromete a agilizar lo administrativo y gestión interna para materializar a la brevedad

esta entrega contactándose con los tres clubes para que puedan rendir en los plazos

establecidos y realizar la compra de sus equipamientos.

No habiendo dudas respecto al punto, la señorita Alcaldesa, somete a votación el

punto N°16 de la tabla.

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.
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En consecuencia, se aprobó por la unanimidad de las señoras v señores

Concejales, con el voto favorable de ia Sita. Alcaldesa, los siguientes acuerdos:

Aprobar ia Solicitud de Subvención Extraordinaria 2021. para Organización

denominada Club Deportivo Villa Aiemana Basquet. por la suma de $499.800

(cuatrocientos noventa v nueve mil ochocientos pesos) destinada a financiar la

adquisición de indumentaria deportiva (camiseta-short) para el equipo de jugadores,

poleras para entrenadores v casacas para staff técnico.

Aprobar la Solicitud de Subvención Extraordinaria 2021. para Organización

denominada Ciub Deportivo v Social Vicente Martínez, por la suma de $500.000

(quinientos mil pesos) destinada a financiar la adquisición de implementos

deportivos para talleres dirigidos a niños entre 5 v 14 años.

Aprobar la Solicitud de Subvención Extraordinaria 2021. para Organización

denominada Club Deportivo VARC. por la suma de $500.000 (quinientos mil pesos)

destinada a financiar la adquisición de balones de entrenamiento de ruqbv.

bombines, aquia metálica v bolsos baloneros.

IV. CUENTA DE COMISIONES.

No hay.

V. HORA DE INCIDENTES.

Concejala Edith Alvear Guerra:

Temas varios:

Saluda y felicita las acciones de la semana, felicita la limpieza de los pasos bajo nivel,

saluda el campeonato de fútbol del Colegio de Profesores que desarrollaron con la
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Corporación Municipal y que finalizó este viernes. Igualmente saluda el Festival Multicultural

su cierre integrador, pertinente para lo que se está viviendo hoy día. Señala la concejala

que los vecinos del sector sur, solicitaron que para las próximas ocasiones estos festivales

culturales también sean para los sectores más vulnerables de la comuna y por supuesto,

se suma a las felicitaciones al centro de tránsito y a la guía independiente. Se refiere

también a la salud dental inclusiva, que se amplié la cobertura e incorporar a la Escuela

Especial en la atención de Salud Mental dentro de los planes, entre otros.

Concejal Marcelo Góngora Carvajal

Temas varios:

Solicita a la señorita alcaldesa que por favor no se olvide de recuperar los programas

de JUNAEB, que durante la administración anterior se cerraron y qué son muy importantes.

Lo segundo alertar por la abundante presencia de basura en el centro de la ciudad. Se

conoce que existe un problema de coordinación entre el horario que los comerciantes sacan

sus residuos y la hora en que pasa el camión recolector, produciéndose un desencuentro

que durante este último tiempo ha generado varias dificultades y hay bastante basura.

La señorita alcaldesa informa al concejal que los camiones están pasando cinco

veces extras por el centro de la comuna y cada vez que dan una vuelta y giran están

retirando residuos, entonces pasa dos veces el camión recolector como de costumbre y

además, cinco veces más, se dispone de GPS y fotografías de todos los esfuerzos que

realiza el municipio.

Concejala María Fernanda Ternicier Andrades

Temas varios:

Agradece por este mes maravilloso, se inicia con el aniversario en Peñablanca, dónde

los que han vivido tanto tiempo en Villa Alemana conocen que ese es el espíritu, la música,

los colores, la unión y finaliza con el Grupo Congreso, un grupo icónico soñado en Villa
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Alemana, que fue vetado por doce años. Agradece esa recuperación de la identidad de Villa

Alemana.

La señorita alcaldesa siendo las 21 horas 01 minutos, cierra la sesión ordinaria

número 16 del Concejo Municipal de Villa Alemana.
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